

Nous contacter

Secrétariat de l'unité pastorale upgembloux@upgembloux.be 081 61 32 61

Doyen Etienne Kaobo Sumaïdi doyen@upgembloux.be
081 61 32 61

Abbé Hugues Mbatizoma Telo hugues@upgembloux.be 081 81 26 62 0467 65 76 22

Abbé Basile Nduwa Kakwata basile@upgembloux.be
081 61 63 92
0466 23 98 96

Père Magloire Nyembo ofm magloire@upgembloux.be 081 94 65 28 0495 74 24 92

Abbé Jean-Marie Rogier jeanmarie.rogier@gmail.com 0476 43 41 86

Abbé Honoré Mwilarhe Cito 0466 11 80 45 djupcito@gmail.com

www.upgembloux.be
http://www.facebook.com/up
gembloux/

Bulletin d'information de l'unité pastorale de Gembloux

(Beuzet, Bossière, Ernage, Gembloux, Grand-Leez, Grand-Manil, Les Isnes, Lonzée, Mazy, Sauvenière)

Mensuel n° 8 - mai 2023

« Voici ta Mère! » (Jn 19, 27)

Alors que nous entrons dans le mois de mai, un mois traditionnellement consacré à la Vierge Marie, il est important de nous rappeler le rôle central qu'elle a joué dans la vie de Jésus et qu'elle a dans celle de l'Eglise. Arrêtons-nous à ce moment émouvant avant sa mort, lorsque Jésus, cloué sur la croix, s'adresse à sa mère et à son disciple bien-aimé en disant : "Voici ta mère" (Jean 19, 27). Cette scène revêt une signification particulière pour les chrétiens et offre des enseignements précieux.

Tout d'abord, cet épisode révèle la profonde compassion et l'amour de Jésus pour sa mère. Malgré les souffrances et l'agonie qu'il endure, il se soucie du bien-être de Marie et souhaite qu'elle soit prise en charge après sa mort. Cela nous rappelle que, même dans les moments les plus éprouvants, il est important de manifester notre amour et notre sollicitude pour les autres, en particulier pour ceux qui nous sont chers.

De plus, cette scène illustre la création d'une nouvelle famille spirituelle. Lorsque Jésus dit au disciple bien-aimé "Voici ta mère", il établit un lien spirituel entre Marie et le disciple, transcendant les liens du sang. Cet acte symbolise l'extension de la communauté chrétienne, où les croyants sont unis non seulement par des liens familiaux, mais aussi par la foi et l'amour pour Jésus. En tant que chrétiens, nous sommes appelés à nous considérer comme faisant partie de cette famille spirituelle et à nous soutenir mutuellement dans nos chemins de foi.

Enfin, ce verset met en lumière le rôle de Marie dans la vie des disciples. Jésus confie Marie au disciple bien-aimé, soulignant ainsi l'importance de sa présence et de son rôle dans la vie de l'Eglise après sa mort. Le mois de mai est l'occasion idéale pour accueillir Marie comme notre Mère, et pour suivre son exemple de foi et de dévotion.

En ce mois marial, prenons le temps de méditer sur cette parole de Jésus et de renouveler notre engagement à vivre selon les valeurs de compassion, d'amour et de solidarité que Jésus et Marie incarnent. Puisse ce mois de mai être pour nous tous une occasion de grandir spirituellement et de nous rapprocher de notre Mère céleste.

Abbé Étienne Kaobo Sumaidi

Le Rosaire, résumé des Evangiles ?

Le Chapelet est apparu à la fin du 12^{ème} siècle avec Saint Dominique. La Sainte Vierge lui a demandé de le réciter pour la conversion des hérétiques.

La méditation du Chapelet s'est généralisée chez les catholiques avec Ste Catherine de Sienne (+1380, docteur de l'Eglise) qui a reçu également une demande de Marie pour rendre la dévotion au Chapelet plus universelle.

Depuis lors, la Sainte Vierge à chacune de ses apparitions demande avec insistance la récitation du Rosaire avec le cœur et promet beaucoup de grâces.

Une vraie méditation de toutes les étapes de la vie de Notre Seigneur.

L'arme la plus efficace donnée par Marie, contre le malin, contre les guerres, pour les conversions, pour les familles, les peuples, les nations, pour sauver notre Eglise ...

Réciter le Rosaire, c'est se mettre sous la conduite de Marie pour se rapprocher de son Fils et de notre Père.

"A Jésus par Marie!"

Marie Médiatrice de toutes Grâces, Reine de la Paix, Mère de l'Eglise, Temple de l'Esprit Saint, Mère de l'Eucharistie, Refuge des pêcheurs ...

Invoquons notre Mère pour augmenter en nous la foi, pour la paix dans le monde, pour sauver la famille, le mariage, tous les sacrements gravement attaqués et négligés ...

Soyons une armée de soldats, le chapelet à la main et prions pour le salut de toutes les âmes rachetées au prix du Sang Divin et que le démon tente de de Lui reprendre.

Notre Reine nous a donné une arme puissante, à nous de l'utiliser sans modération !

Avec des petits pas, ou des grands pas, chaque prière nous fait toujours avancer vers notre Père Eternel.

Seigneur, pour que Ton Règne vienne!

Bruno Firket

- Le chapelet est prié à Grand-Manil, église Ste Thérèse, tous les mercredis à 18h.

De mai à septembre, toujours à 18h, à la chapelle du Moha.

- Le Rosaire tous les premiers samedis du mois à 15h, toujours à l'église Ste Thérèse de Grand-Manil.



Horaire des messes

Samedi

18h00 église St Roch à Lonzée 18h00 église St Amand de Grand-Leez (13 mai) 18h00 église Ste Foy de Sauvenière (6 et 20 mai) 18h30 église St Pierre de Beuzet

Dimanche

9h00 église St Hadelin des Isnes (7, 14 et 28 mai)
9h30 église Ste Thérèse de Grand-Manil
10h45 église St Barthélemy d'Ernage
10h45 église St Guibert de Gembloux
10h45 église Ste Barbe de Mazy (14 et 28 mai et jeudi 18 mai – Ascension)
10h45 église Notre Dame de Bossière (7 mai)
18h00 église St Guibert de Gembloux

Premières communions

Dimanche 14 mai à 10h45 à Gembloux Jeudi 18 mai à 10h30 à Grand-Leez Dimanche 21 mai à 10h45 à Bossière et à Ernage Dimanche 4 juin à 10h à Lonzée

Sacrement de confirmation dans l'UPG

25 jeunes des paroisses de notre Unité Pastorale, se préparent à recevoir le sacrement de Confirmation le samedi 27 mai 2023 à 16h00 dans l'église décanale Saint Guibert. Ils seront en retraite spirituelle à l'abbaye de Maredsous le 1^{er} mai. Nous les confions à vos prières.

Me voici, Seigneur!

Comment se fait-il que notre Seigneur ait attendu si longtemps avant de m'ouvrir la voie vers le sacrement de la Confirmation ? Avant de se débrouiller pour que je découvre que je n'avais pas encore été confirmée ? Soixante ans et quelques jours, est-ce bien raisonnable ?

Mes souvenirs du passé sont assez ténus.

Des photos m'aident à me souvenir de ma profession de foi, à un âge "normal".

De blessure en blessure, Dieu m'a semblé trop absent ; je me suis éloignée de Lui. Je me suis débrouillée sans Lui. Non sans résultats aux yeux du monde ; j'ai notamment exercé de nombreuses responsabilités de toutes sortes.

Puis, il y a quelques années, j'ai participé à une session de "Vie nouvelle", organisée par l'école d'évangélisation Saint André. J'ai alors reçu la Parole "Le Seigneur est lent à la colère et plein d'amour". Sans relever la promesse d'amour de la fin de la phrase, je m'étais dit : qu'avais-je fait pour que le Seigneur soit en colère contre moi, moi qui pensais être gentille ? Il m'avait fallu presque toute la session pour comprendre que mon problème principal était l'orgueil.

Pourquoi cet orgueil ? Par manque d'amour pour moi-même ; je ne me trouvais pas suffisamment bien telle que j'étais, alors je me gonflais telle la grenouille. Et ce sont mes blessures qui m'empêchaient de m'aimer suffisamment, qui me faisaient croire que je ne méritais pas de recevoir l'Amour du Père - Lui qui est la Source de l'Amour - et par conséquent qui m'empêchaient de donner à mon tour suffisamment d'amour.

Il m'a fallu tout ce temps pour me rendre compte, pour toucher du doigt, que Dieu m'aime, que sans Lui je ne fais que tomber, et qu'il n'existe aucune issue heureuse en dehors de son Plan d'Amour pour moi. Qu'en Dieu seul on trouve Salut, Guérison, Vie, Paix, Espérance, Force, Lumière, Bonheur, Direction et Amour pour son Dieu, pour ses frères et pour soi-même.

Le Seigneur m'apprend douceur, patience et sérénité ; à prier avec persévérance ; à faire sa Volonté et à chercher son Royaume en sachant que tout le reste me sera donné par surcroît, dans le calme comme dans les tempêtes.

Le Seigneur fait pour moi merveilles et miracles. Gloire à Toi, Seigneur!

Grâce à Dieu, il semble que je suis enfin prête à recevoir le sacrement de la Confirmation. Me voici Seigneur !

Florence Macchi

Pourquoi « les péchés » ont-ils remplacé « le péché »

Dans le Gloria et le chant de la fraction (Agneau de Dieu), « le péché » a été remplacé par « les péchés ». Pour quelle raison ? La phrase du prêtre introduisant le Confiteor (Je confesse à Dieu ...) aide à le comprendre : « Frères et sœurs, préparons-nous à célébrer le mystère de l'Eucharistie, en reconnaissant que nous avons péché » à la place de « que nous sommes pécheurs ». Utiliser le pluriel, c'est manifester que Dieu ne regarde pas l'homme comme essentiellement pécheur mais comme capable de pécher, c'est l'acte qui est condamné et non l'acteur.

La formule au singulier est tout à fait biblique : « Voici l'Agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde » (Jn 1, 29) fait par exemple dire saint Jean au Baptiste. Cette formule évoque davantage le péché originel qui marque la condition humaine. Le Christ, par sa mort et sa résurrection actualisées dans le sacrement du baptême, nous a lavé de la faute d'Adam, mais demeure en nous la concupiscence, cette propension aux péchés. La liturgie, en cette nouvelle traduction, invite donc à considérer notre responsabilité dans les actes mauvais que nous posons et à implorer la miséricorde du Père.

Subtil mais fécond changement!

Réunion du Conseil Pastoral de l'UPG

Le mardi 2 mai 2023, les délégués de nos dix paroisses de l'UPG vont se réunir en Conseil Pastoral pour réfléchir ensemble sur le réaménagement des heures des messes dans notre Unité Pastorale et sur les pistes qui nous permettront de garder vive la flamme de notre foi au sein de nos villages et quartiers. Demandons à Dieu de leur donner son Esprit Saint afin de les éclairer et de les guider.

+++++++++++++

Abonnement au Journal « Dimanche »

Chers paroissiens et paroissiennes de l'Unité Pastorale de Gembloux,

Nous sommes ravis de vous présenter une opportunité exceptionnelle pour vous abonner au journal « Dimanche ». Cet hebdomadaire catholique colle à la vie des gens, en abordant franchement tous les sujets de vie et de foi, dans un esprit d'ouverture et de tolérance.

Le journal « Dimanche » vous propose des articles et des faits qui vous interpellent et vous invitent à la réflexion, vous permettant ainsi d'approfondir votre foi et votre engagement au sein de notre communauté.

À l'occasion de Pâques, il y a une offre spéciale (valable jusqu'au 30 avril seulement) : l'abonnement annuel au journal est à seulement 45€! Pour profiter de cette offre, vous pouvez choisir l'une des options suivantes :

Visitez le site du journal à l'adresse https://www.cathobel.be/promotion-journal-dimanche/ Appelez le journal au numéro 010/77.90.97

Effectuez un virement en utilisant le numéro de compte du journal Dimanche : BE09 7320 2154 4357

N'hésitez pas à rejoindre les lecteurs du journal « Dimanche » et à enrichir votre vie spirituelle grâce à cette source d'inspiration et de réflexion inestimable.

++++++++++



Conférence sur Marie-Madeleine

Par Arnaud Lefèvre



« J'ai scandalisé le monde, mais je te le jure, mon Seigneur, désormais le monde, en me regardant, arrivera à comprendre ce qu' est ton pouvoir . » (d'après l'Évangile tel qu'il m'a été révélé de Maria Valtorta, chapitre 241, tome IV)

Clouée au lit depuis de nombreuses années déjà, Maria Valtorta reçoit, au plus sombre de la 2ème guerre mondiale, la vision complète des scènes de l'Évangile. Cette vie de Jésus, étonnante de précisions, a été lue, à titre personnel, par trois papes, des théologiens et biblistes et rencontre un succès populaire ininterrompu.

Samedi 27 mai 2023, 14h00 et 20h00 Salle Sainte-Thérèse Rue Verlaine, 1 5030 Grand Manil Renseignements 32 476 247 167

Entrée gratuite - Participation libre aux frais
Librairie avec les nouveautés
Association Maria Valtorta, 14 rue des Écoliers, 22200 PLOUISY
associationmariavaltorta@gmail.com